Société

Telenovelas : une source de déperdition ?



Les Telenovelas, une source de perdition?

Abel EYEGHE EKORE

Libreville/Gabon

Les telenovelas s'invitent désormais dans tous les foyers un peu partout à travers le territoire national. De "Fathmagül", en passant par "La Dona", "Terra Nosou "Au Cœur du Péché", le succès est total. Femmes comme jeunes filles, toutes suivent ces feuilletons avec une passion dévorante, au point de s'identifier aux acteurs de ces séries dans leur vie courante. Des attitudes qui constituent une menace au plan culturel et scolaire, pour les jeunes filles.

LA telenovela désigne une histoire longue, relatée sous forme de feuilleton télévisé. Elle est née sur le continent américain dans les années 50. La plupart du temps, les Telenovelas se construisent sur une trame identique, qui s'articule autour d'une intrigue amoureuse semée d'embûches. Les thèmes abordés tournent autour de la même chose : l'amour, la déception, le sexe, la trahison

Des histoires qui reflètent

de très loin les mœurs de notre pays, car racontées parfois sur fond de scènes obscènes. Mais pourtant, bon nombre de femmes en raffolent et restent scotchées devant les petits écrans aux heures de diffusion, devenant ainsi les gestionnaires des télécommandes dans certains foyers, privant le reste de la famille des autres programmes. Une situation dérangeante pour Serge Nzaou, agent de l'Etat et père de trois filles.

Ce monsieur d'une quarantaine d'années suggère même que "ces séries soient retirées des chaînes publiques, parce que source de dépravation et d'aliénation de la femme". "Savezvous combien de malheurs de nombreux foyers ont déjà enregistrés à cause de ces histoires? Combien de foyers brisés, parce que les femmes veulent imiter et s'identifier à ce qu'elles regardent dans ces films"? S'interroge-t-il. Avant de poursuivre : "moi par exemple ma femme, à force de regarder ces séries, a même voulu oser m'imposer un certain comportement, en voulant m'obliger



"Dans la peau d'une autre", une série très appréciée par la gent féminine.

à faire des choses contraires à ma culture. Je l'ai tout de suite ramenée sur terre. Et c'est à partir de là que j'ai interdit ces choses chez moi", racontet-il. Guillaume, un jeune cadre au privé enfonce le clou: « même dans les administrations, ce sont parfois les Telenovelas qui vous tiennent compagnie en salle d'attente. Pour retenir quoi comme moralité? C'est vraiment une situation dé*plorable*", s'indigne-t-il. Ajoutant que ces films dévalorisent la femme gabonaise.

MAUVAIS PROCES* La plupart des femmes interpellées à ce sujet ont balayé du revers de la main ce "mauvais procès". Pour elles, les Telenovelas ne peuvent pas être source de perdition. "Une femme bien éduquée ne peut pas changer son comportement parce qu'elle regarde un film. C'est archi faux. C'est juste pour nous, une distraction, comme le football l'est pour les hommes. Et d'ailleurs, pourquoi les hommes qui condamnent les Telenovelas ne sont-ils pas eux-mêmes changés par le foot?", se défend

Annie, étudiante en 2e année de sociologie à l'Université Omar Bongo. Dorlande, élève en classe de 1ere B au lycée Jean-Hilaire Aubame Eyeghe de Nzeng-Ayong, souligne quant à elle: *"le fait de re*garder ces séries leur apprend beaucoup de choses dans la vie. Notamment comment donner l'amour à son homme, comment vivre et traiter les personnes qui vous veulent par exemple du mal, ou comment sortir des situations parfois compliquées. C'est à chacun de nous de tirer ce qu'il souhaite dans un film, selon sa sensibilité. Il n'y a pas que le côté négatif dans ces séries comme veulent le faire croire certaines personnes, il y a aussi du positif. C'est vrai que certaines scènes sont obscènes et gênantes, surtout lorsque vous regardez la télévision en présence de vos parents. Mais qu'est-ceque vous voulez, on fait avec", estime cette dernière.

CANALISER * Gisèle M., enseignante de littérature au lycée national Léon Mba, elle, propose de la modération. *" Dans toute*

chose, il faut de la modération. C'est vrai que je ne suis pas adepte de ces séries, parce que j'estime que ça ne m'apprend rien. Ce qui n'est pas le cas pour d'autres personnes. Il faut peser le pour et le contre. Les Telenovelas peuvent avoir une

influence négative sur les enfants comme tout autre film. C'est aux parents de canaliser l'accoutumance en orientant l'enfant, afin que cela ne puisse pas nuire à sa vie scolaire ou quotidienne. Un enfant ne peut pas passer du temps à regarder des Telenovelas au détriment des leçons dans son cahier", souligne-t-elle. M. Minko, militaire retraité, est ferme sur la question. "Il faut complètement interdire la diffusion des Telenovelas. Élles pervertissent la jeunesse. Nos jeunes s'identifient négativement à ces acteurs. Et cela se remarque dans leur vie quotidienne. Ils se croient dans ces séries en réagissant comme eux, oubliant que nous vivons dans un environnement qui a ses valeurs propres et que nous devons incarner. Il faut redescendre sur terre, chères femmes. Tout ce que vous voyez n'est que virtuel et illusoire", lance-t-il.

Coin cuisine

Couscous express aux légumes et poulet

Ingrédients :

600g de semoule de couscous fine ou moyenne Un poulet coupé en morceaux ou 8 hauts de cuisses de poulet

Vous pouvez utiliser 1 kg de viande rouge (agneau ou veau par exemple)

Un gros oignon

2 tomates

1 c. à soupe de concentré de tomate

4 c. à soupe de l'huile d'olive

de l'eau

1 c. à café de gingembre

1 c. à café de curcuma

une demi c. à café de poivre noir

du sel

Une c. à café de fond de volaille (ou un bouillon cube) facultatif

un petit bouquet de coriandre

une petite boite de pois chiches

4 carottes

Un gros navet

Une grosse patate douce

2 petites courgettes

4 gros morceaux de potiron.

Préparation :

Dans une marmite, faire revenir l'oignon coupé finement dans l'huile d'olive. Ajouter les tomates pelées et coupées, laisser cuire pendant 5 minutes. Ajouter les morceaux de poulet, les épices, le sel et faire dorer. Couvrir d'eau et ajouter le fond de volaille ou le bouillon cube et la cuillère de concentré de tomate.

Laver et couper les légumes en gros morceaux. Ajouter d'abord les carottes et les navets, couvrir et laisser cuire pendant 15 minutes.

Pendant ce temps, laver et couper les autres légumes. Une fois la viande ou le poulet presque cuit et les carottes à mi-cuisson ajouter les autres légumes, le bouquet de coriandre attaché, couvrir et laisser cuire à nouveau jusqu'à cuisson complète de tous les légumes (15 à 20 minutes). Ajouter enfin les pois chiches égouttés.

Concernant la semoule, vous pouvez bien évidemment la faire cuire à la vapeur, mais ici on parle de recette express, la méthode express consiste à faire bouillir 75 cl d'eau légèrement salée et la verser sur la semoule, ajouter un filet d'huile d'olive, mélanger, couvrir 5 minutes puis égrainer à la fourchette. C'est prêt et ça donne ça (vraiment bien).

Mettre la semoule dans un grand plat, former un petit puits au centre, mettre les légumes, la viande et enfin arroser légèrement de sauce. Servir chaud.



Tout comme "Terre et passion".

Proposé par JMN